

## CHAPITRE III

### L'EDUCATION.

Chers lecteurs. Quel sera l'avenir du Canada ? est-il destiné à demeurer dans l'état actuel, pendant de nombreuses années ? L'avenir du Canada est entre vos mains, jeunes gens, il sera ce que vous le ferez ; de l'éducation que vous donnerez à vos enfants, résultera un avenir brillant ou ordinaire pour le pays, selon qu'elle sera appropriée aux besoins du peuple.

Ne vous êtes-vous jamais arrêté un instant, en jetant un coup d'œil autour de vous, sur tous les événements qui se succèdent dans notre province ?

N'avez-vous jamais constaté trois grands défauts dans le genre de l'éducation qu'on donne à nos enfants ? Le premier défaut est que nos écoles élémentaires ne sont pas ce qu'elles devraient être, que les enfants n'apprennent en général, pendant les huit ou dix années qu'ils fréquentent ces écoles, rien autre chose que lire et écrire et étudier leur catéchisme, pour faire leur première communion. C'est là toute la somme de connaissances que nos enfants acquièrent aux écoles, et cela par une assistance assidue à l'école pendant dix années ! N'est-ce pas une honte pour nos gouvernants de laisser subsister un état de choses semblables ?